



## Arranca la Caravana del Zorro edición 63



## Ejército de Guatemala participó en macro simulacro 2024

Dónde colocar el árbol de jade para fomentar la prosperidad económica



## Cuáles son los idiomas más hablados del mundo

La capacidad de comunicación es una de las principales virtudes del ser humano. Desde el principio de los tiempos y con el transcurso de su historia fue desarrollando esta habilidad hasta transformarla en los idiomas que conocemos hoy.

Se calcula que hay más de 7000 hablas en todo el planeta, que incluyen idiomas oficiales, dialectos y lenguas nativas. Pero sólo algunas son las que realmente predominan.

### Los 10 idiomas más hablados del mundo

**10- Urdú- Hablantes: 231 millones** En 2022 se comprobó que hay más de 230 millones de hablantes nativos de urdú, que es una lengua originada mayormente en el persa y el árabe. Se escribe en un sistema de escritura conocido como bajad. Por lo tanto, no posee vocales, lo que lo hace muy singular.

**9- Portugués- Hablantes: 257 millones** Se habla en 9 países, que incluyen a Portugal, Brasil, Mozambique y Angola. Ha sido influido por numerosos idiomas a lo largo del tiempo. Se cree que el 30% de los vocablos portugueses provienen del latín.

**8- Ruso- Hablantes: 258 millones** Es el idioma oficial de la Federación Rusa, pero también se habla en Ucrania, Bielorrusia y Kazajstán. Combina el griego y el eslavo, y el alfabeto cirílico se originó con el ruso, que de acuerdo a sus hablantes es más fácil de aprender.

**7- Bengalí- Hablantes: 272 millones**

Es el idioma oficial de Bangladesh e India. También es la lengua de millones de personas en países como Nepal, Pakistán y en el sudeste de Asia. Es de origen indoario y tomó elementos del pali y el sánscrito.

**6- Árabe- Hablantes: 274 millones**

Tiene una antigüedad de más de 2500 años, lo que le confiere un valioso patrimonio cultural. Es una lengua importante para muchas personas en todo el mundo.

**5- Francés- Hablantes: 280 millones**

Es una de las lenguas que más se hablan en Europa. Es el idioma oficial en 29 países.

**4- Español- Hablantes: 548 millones**

Es la lengua oficial en 21 países y también ocupa el segundo lugar en muchos otros. Se ha vuelto vital en los negocios internacionales, en la diplomacia y el turismo.

**3- Hindi- Hablantes: 602 millones**

Es el idioma más hablado en India en donde oficialmente se hablan 22. También se practica en Fiji.

**2- Chino mandarín- Hablantes: 1.12 mil millones**

Es la lengua oficial de Singapur, Taiwán y China. Asimismo, es uno de los idiomas oficiales de Malasia, y Hong Kong. Es un idioma de cuatro tonos,

**1- Inglés- Hablantes: 1.45 mil millones**

Es el lenguaje más hablado del mundo, ya que es el idioma oficial de muchos países. Lo hablan los originarios de Estados Unidos, Inglaterra, Canadá o Australia

## Ejército de Guatemala participó en macro simulacro 2024



El Ejército de Guatemala, a través de la Brigada Humanitaria y de Rescate (BHR), ha participado en el Macro Simulacro de la Ciudad de Guatemala desde el año 2020. Dicho ejercicio, organizado por la Municipalidad de Guatemala, ha tenido colaboración de todos los cuerpos de socorro, simulando la reacción interinstitucional para atender un desastre causado por terremoto, conmemorando la labor humanitaria y de rescate manifestada posterior al sismo que sacudió al país el 4 de febrero de 1976.

En el Macro Simulacro 2024, un equipo de búsqueda y rescate urbano (USAR – por sus siglas en inglés), integrado por 51 rescatistas militares de la BHR, participó en las acciones de búsqueda y rescate de víctimas, las cuales se encontraban bajo estructuras colapsadas y diferentes obstáculos que dificultaban la localización de las mismas. Durante las 30 horas de labor de búsqueda, la unidad logró rescatar cuatro víctimas según los escenarios en los que participaron, tres de ellas con vida y una fallecida dentro de la estructura, pero que se encuentra en el margen de las 72 horas posterior al desastre, tiempo en el que se enmarcan este tipo de operaciones.

La Brigada Humanitaria y de Rescate del Ejército de Guatemala, cuenta con capacidades de búsqueda y rescate en estructuras colapsada, atención pre hospitalaria, evacuación vertical y horizontal, operaciones aeromóviles, entre otras capacidades, que le permiten auxiliar a la población guatemalteca ante este tipo de eventualidades y otros fenómenos naturales, en cualquier parte del territorio nacional.

Es así como el Ejército de Guatemala mantiene el apresto y colabora en la seguridad y desarrollo de los guatemaltecos, como lo manda la Constitución Política de la República en su artículo 249; asimismo, siguiendo las instrucciones emanadas de la Presidencia de la República, de poner a disposición de la población las capacidades del Ejército de Guatemala.

Estas acciones se realizan con la finalidad de mantener el apresto de las unidades militares para dar respuesta ante una posible emergencia, a la vez fomentar la cultura de prevención, ante una situación de riesgo, emergencia o desastre.



## Dónde poner el árbol de jade para fomentar la prosperidad económica



Esta planta es una suculenta que requiere pocos cuidados y que, según el Feng Shui, atraer la abundancia y la riqueza. El Feng Shui es un sistema filosófico de origen taoísta nacido en la Antigua China. Su fin es la ocupación consciente y armónica de los espacios. O sea, busca que los objetos tengan una influencia positiva en la energía de las personas que lo habitan.

En ese sentido, la cultura oriental indica que hay una planta clave para atraer la prosperidad económica. Estamos hablando del árbol de jade, un verdadero amuleto de la suerte y la abundancia. Esta planta está cargada de características especiales.

Científicamente se llama "Crassula Ovata" y pertenece a la familia de las suculentas. Además, tiene hojas carnosas y es oriunda de Mozambique y algunas provincias sudafricanas. Empero, esto no impidió que se traslade a la cultura oriental hace siglos. Los expertos en decoración de interiores la tienen como una de las favoritas por su belleza, la simpleza de su cuidado y la poca atención que hay que brindarle. Es reconocida como "la planta del dinero" porque para el Feng Shui simboliza la prosperidad.

El árbol de jade es conocido con este nombre por su color verde intenso en las hojas, muy similar al del mineral. Es un amuleto porque los expertos plantean que es símbolo de la riqueza, la prosperidad, armonía familiar, salud y abundancia.

Mientras más antigua es la planta, mayores son sus beneficios vinculados a la prosperidad y la riqueza. El árbol del dinero mantiene agua en sus hojas, lo que significa que la riqueza se mantiene dentro de él.

Con respecto a su colocación, hay que tener en cuenta varias cosas. Para que se active de forma completa, hay que plantar el árbol de jade en una maceta de porcelana cuadrada con patas de león. Lo ideal es tener la planta en el interior del hogar.

Si la ubicamos mirando al sur, atraerá suerte y riqueza; en cambio, si mira al este, atraerá energías vinculadas al bienestar y la salud. Por otra parte, debe estar situado en la puerta de entrada, living o salón principal; junto a una ventana o mesa de centro. Según el Feng Shui, jamás debe estar situado en la cocina, los dormitorios y el baño.

## Curiosidades sobre los Gorilas



El gorila es el más grande de los primates vivos (tan solo los machos llegan a medir hasta 1,75 m de altura, y alcanzar pesos entre los 140 y 200 kg; las hembras no suelen superar los 100 kg). Su semejanza con el ser humano es muy cercana. Su ADN es un 97-98 % igual al de nuestra especie, solo superado por las dos especies de chimpancé existentes.

Los gorilas se golpean el pecho para demostrar su fuerza y valor entre los suyos. Es casi un medio de comunicación para advertir a otros machos sobre su ferocidad y fuerza en caso de una pelea. Para las hembras, el sonido de estos es importante al momento de evaluar a una pareja. El macho golpea su pecho para llamar la atención de las hembras y demostrar que pueden ser compañeros poderosos y valientes. El tamaño del cuerpo de un macho puede determinar su rango, capacidad de reproducción y fuerza en el combate.

Estos animales son originarios de África. Las dos especies de gorilas conocidas (gorila oriental y occidental) viven en bosques tropicales y subtropicales de África central, en especial del Congo, que es el corazón verde de África.

En el caso del gorila de montaña, habita en los bosques lluviosos de los Volcanes de Virunga, en los Parques Nacionales de Mhaginga y Bwindi (Uganda), Volcanes (Ruanda) y de Virunga (República Democrática del Congo).

Dedican casi la mitad de su día a alimentarse de tallos, brotes de bambú y una gran variedad de frutas. También devoran animales invertebrados y cortezas de árboles. Algunas subespecies buscan nidos de termitas para alimentarse de sus larvas.

Los gorilas preparan un nido o cama para dormir cada tarde en las ramas o en la tierra. En el caso del macho principal, casi siempre duerme a ras de suelo. Las hembras pueden pasar hasta diez minutos examinando la comodidad de la cama para que sus crías duerman de manera plácida.

Los gorilas son animales que viven en grupo. En cada manada existe un macho que domina al que se le conoce como espalda plateada. La estructura se complementa con otro macho inmaduro, y entre tres y cuatro hembras con sus crías. Cuando el macho dominante muere, el núcleo se dispersa. En el caso de que este macho sea derrotado por otro en combate, el vencedor asume el liderazgo del grupo.



## Arranca la Caravana del Zorro edición 63

Miles de motociclistas participan en la peregrinación con destino a la basílica de Esquipulas. Desde muy temprano del sábado, incluso desde el viernes, una gran cantidad de motoristas se concentró en el Parque Central de la Ciudad de Guatemala. En las primeras horas de la mañana comenzaron los actos protocolarios previos a la salida oficial.

El punto de encuentro fue la Plaza de la Constitución, en donde cerca de 10 mil motociclistas comenzaron con la peregrinación hacia Esquipulas, Chiquimula, en una nueva edición de la Caravana del Zorro.

La peregrinación se desarrolla en su edición 63, y se espera que este año la cantidad de peregrinos sea mayor a los 70 mil participantes que tuvieron el año pasado, según los organizadores.

Durante la noche del viernes y el día de hoy sábado se hicieron presentes los motoristas, y también cientos de espectadores que llegaron a apreciar las motocicletas, los atuendos que utilizan los participantes y desearles buena suerte en su camino a Esquipulas en el departamento de Chiquimula a 222 km. De la ciudad capital.



La caravana tuvo su banderazo de salida a partir de siete horas de este sábado 3 de febrero, con el objeto de ir a venerar al Cristo Negro de Esquipulas.

Entre los participantes había familias completas, así como grupos de amigos y parejas algunos utilizando distintivos coloridos para el recorrido sobre las carreteras.

## ¿Qué sucede si conectas tu celular a una red Wi-Fi abierta?

¿Te quedaste sin internet móvil y hay una red Wi-Fi abierta cerca de ti? ¡Cuidado! Conectarse a este tipo de redes no siempre es una buena opción. En la actualidad, la tecnología ha rodeado nuestro día a día con todos los beneficios que esta misma nos ha traído con su llegada. Desde dispositivos que hacen la vida más fácil, software que pueden casi pensar por sí solos, hasta redes informáticas donde viajan nuestros datos por todo el mundo.

Con todos estos avances y beneficios, fue imposible que la humanidad no se haya adentrado a este mundo. Actualmente, la mayoría de las personas cuentan con uno o más dispositivos inteligentes, celulares, tabletas, relojes, laptops y más.

Todo esto funcionando en armonía junto a conexiones inalámbricas a internet llamadas Wi-Fi, redes con las que se pueden conectar estos dispositivos al internet. Sin embargo, estas redes no siempre son una opción segura.

Ya sea que te encuentre en un parque, en un restaurante, una escuela, algún recinto gubernamental o cualquier lugar en donde te encuentre una red Wi-Fi sin contraseña, piensa dos veces si conectarte a ella, pues esto podría hacerte perder tus datos personales.

Existe un riesgo muy grande de perder nuestros datos personales, bancarios y otros muy importantes cuando se conecta a una red de internet Wi-Fi pública. Los ciberdelincuentes encontraron la manera de replicar redes de Wi-Fi y dejarlas sin contraseña para que la gente pueda conectarse, al momento de hacer esto es cuando empieza el delito.



La transferencia de datos importantes e incluso el hackeo directo del dispositivo es la realidad que se vive en mucha de estos Wi-Fi falsos que solo buscan dañar la integridad cibernética de los usuarios de internet.

Los delincuentes han encontrado la manera de crear o hasta replicar redes falsas, ya sea de restaurantes, cafés, hoteles, parques y muchos otros lugares más. Esto implica una gran cantidad de información robada día tras día.

Estas redes falsas tuvieron un pico de caso durante la pandemia del COVID-19, la implementación de redes WiFi ha incrementado en un 20% en sitios como cafeterías y restaurantes menciona la compañía de seguridad.